

## "Aclaraciones"

Se intitula el nuevo folleto q' el Sr. don Abelardo Moncayo ha destinado a refutar otro del señor general don Flavio E. Alfaro, y en el cual, bajo el mote de *Contestación Exigida*, se hacían al primero cargos que además de empañar su lustre de hombre público eminente, condenaban su nombre a servir de pasto á la maledicencia, por lo común tan incaricativa y temeraria en estos infelices tiempos de deshecho tormenta contra todo lo que se alza sobre la esfera de la vulgaridad, y de tolerancia impudica para toda suerte de abusos y crímenes, descaradamente consentidos ó arderamente solapados.

Siempre tuvimos ventajosa opinión de las aptitudes literarias y políticas de don Abelardo Moncayo; pero ignorábamos que fuera un esforzado polemista, digno de hombrarse con Jonathan Swift, por la metódica y graduada distribución que está al ordenar sus pruebas, por el vigor dialéctico con que sabe desconcertar al adversario, y, sobre todo, por la sutil sinderesis que le sirve para descubrir puntos flacos que pasarían inadvertidos ante un justador menos experto ó de aptitudes ergotistas ordinarias.

Superior se muestra, sin embargo, el señor Moncayo, al gran satírico inglés en cuando acabamos de ponerle en papel, por la urbandad de su dicción, por el equilibrio de su ánimo sereno que no le permite enfurecerse, cosa que le sucedía á menudo al formidable folletista londinense que, encarnando el egoísmo y el desenfrenado orgullo de su raza, echaba por esa boca crudezas contumeliosas y obscenidades repugnantes.

No debe olvidarse que cuando Swift comenzó á brillar, la imprenta en Inglaterra acababa de salir de un largo cautiverio, y que el pueblo británico caía de hinojos ante el periódico, extremando tanto su culto por la palabra impresa, que su fervor por ella igualaba al que hoy sienten ciertas razas inferiores, por el papel que habla.

De este modo Swift se convirtió de súbito en una potencia. La Aristocracia, el Clero y los Ministros de Estado, isonjearon y temieron sucesivamente aquella pluma acerada que abría heridas incurables. Swift abusó cruelmente de sus ventajas, y como buen esclavo escapado del presidio de la tiranía, se abrió camino á puñaladas.

Nada de esto sucede á nuestro compatriota el señor Moncayo, á quien le bastan las sales de su culto ingenio y algún papiroato de buen gusto para derribar sin estrépito castillos que á la vista del observador poco sagaz, se presentan como sólidos y duraderos monumentos, cuando no pasan de infantiles armazones de naipes que no resisten á la piqueta del análisis ni sufren la prueba

de testimonios dignos de toda fe.

Nos complacemos en reconocer que ha sido completo el éxito del señor Moncayo en lo concerniente á la defensa de su honor personal y á la lealtad con que ha servido á su jefe el Sr. Alfaro, si quiera sea con mengua de los principios de justicia, conculcados y escarnecidos so color de radicalismo progresista.

Por desgracia, al tratarse del cargo referente á la organización de la Policía secreta, á las dañinas inspiraciones que se le atribuyen en orden á la política alfarrista, el desempeño del señor Moncayo no ha sido tan feliz, ni podría serlo, porque no se concibe ni explica que un hombre de la importancia de Moncayo, dedicado al servicio de la tiranía con absoluta devoción, fuera tan impotente que no pudiera alcanzar un poco de libertad para sus compatriotas, en cambio de las energías y bien equilibradas facultades que ponía á los pies del despotismo.

En nuestro concepto, el mismo valer y nombradía de

don Abelardo Moncayo, son un argumento que robustece la opinión de quienes hacen recuar sobre él muy serias responsabilidades por haberse prestado á sostener una tiranía con breves intermitencias va durando ya quince años en el Ecuador.

Larguísimo tiempo anduvo el señor Moncayo entre sangre y lodo, y es natural que, por grande que haya sido su esmero de ayer, y por no menores que aparezcan sus esfuerzos de hoy para mostrarse puro, se nos presente, sin embargo, con las manos ensangrentadas y la frente cubierta por el fango q' le arrojan sus cómplices, quienes, con cierta compasión despreciativa, le miran empeñado en una vindicación egoísta, tendiente á obtener la condenación parcial de crímenes políticos cuya responsabilidad alcanza á todo el partido, porque un solo hombre no habría sido capaz de cometerlos, sino se sintiera estimulado por la aprobación de todo el círculo.

Pero la demostración de esto será materia de un nuevo artículo.



DOCTOR CARLOS R. TOBAR

## La Doctrina Tobar ante la opinión americana

SATISFACIENDO uno de los objetos de esta revista, como ya se indicó en los documentos recibidos en la Secretaría del Comité de la Paz, establecido en Barcelona, relativos á la proposición del ilustre diplomático ecuatoriano Doctor Carlos R. Tobar, en pro de la paz interior de las repúblicas latinoamericanas.

Como nuestro propósito se reduce á exponer ante el público el estado de opinión suscitado en el Nuevo Continente por la iniciativa del Doctor Tobar y por los trabajos del Comité, publicaremos indistintamente todos los documentos recibidos, de algún interés, ya sean favorables ó adversos al mazo pensamiento.

La lectura de la alta cifra de documentos, cuya publicación empezamos, suscritos precisamente por valiosos elementos intelectuales de todos los países americano, si no llegara á demostrar que es la fórmula Tobar la llamada á realizarse, evidenciaria plenamente que la opinión consciente é ilustrada de todas y cada una de aquellas repúblicas, aspira á lo que aspiran el Doctor Tobar y el Comité de la Paz: á la Paz de América por medios absolutamente decorosos, aunque éstos no tengan vínculo ninguno con la doctrina iniciada por el uno y sustentada por el otro.

Abriremos plaza para comenzar, á las publicaciones de los señores General D. Porfirio Díaz, Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, y Don José María Ayra, Presidente de la Sociedad Jurídico-literaria de Quito y Diputado al Congreso Nacional del Ecuador.

De esta suerte, deseamos rendir un leve tributo á Don Porfirio Díaz, por sus plausibles oficios en favor de la paz centro-americana, y al Dr. Tobar, por proyectarse sobre su patria la gloria de su noble y ya histórica iniciativa.

EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS  
(Particular)  
México, Abril 21 de 1908  
Sr. D. ENRIQUE DESCHAMPS  
Secretario del Comité de la Paz en la América Latina  
Barcelona

Estimado señor:  
Por la favorecida de Ud. del 10 del actual, me he impuesto de que el Comité de la Paz en la América Latina ha tenido á bien nombrarme colaborador de su Comité Central.

Doy á Ud. y por su conducto á los ilustres Miembros de tan Honorable Corporación, las gracias más cumplidas por la honrosa distinción que para mí entraña dicho nombramiento, y quedo suyo afmo. servidor.

Porfirio Díaz  
Quito (República del Ecuador),  
Abril 21 de 1908  
Sr. D. Enrique Deschamps,  
Secretario del Comité de la Paz en la América Latina

Barcelona

Señor:  
Recibo la atenta comunicación de Ud. fecha del 10 de Mayo último, que contiene mi nombramiento de individuo Colaborador del Comité Central de la Paz en la América Latina, organizado por la iniciativa del distinguido hombre público ecuatoriano Sr. Dr. D. Carlos R. Tobar, con el nobilísimo propósito de promover el establecimiento de una paz duradera en el seno de las nacionalidades latinoamericanas y conseguir los incalculables bienes que el establecimiento de aquella paz produciría para estas regiones, maravillosamente ricas en medios y recursos adecuados para el perfeccionamiento de la especie humana.

Como americano, acogi y aplaudiendo con entusiasmo la idea del Sr. Dr. Tobar, apenas fue enunciarla, sin desconocer desde entonces los graves obstáculos que la implantación de una paz sólida y duradera en la mitad del continente americano, no podrá menos de encontrar en diversos órdenes de ideas, intereses y fenómenos políticos sociales.

Me fundo, principalmente, señor Secretario, en el resultado de observaciones históricas generales, según las que los diversos pueblos de la tierra, en general, no se han sustraído al cumplimiento de una ley evolutiva que no les ha permitido disfrutar de las delicias de la verdadera civilización, provenientes ante todo de la Paz, y de un número de repetidas pruebas de constancia y ánimo, en el camino de su progresivo desenvolvimiento.

Si—adoptando las ideas de cierto pasaje de Maquiavelo—en una sociedad cualquiera predomina el egoísmo que induce al rico á la explotación del pobre y al pobre á la explotación del rico; si fermentan ambiciones personales de individuos ignorantes y perversos, que no piensan sino en aprovechar la primera oportunidad de satisfacer aquéllas, prevalecidos nada más que de una cínica é insolente avaricia; si las revoluciones y contrarrevoluciones cuotidianas han reimpulsado los vínculos de nacionalidad con los de partido; si, por consecuencia de estos antecedentes, se han entronizado en el Poder aventureros políticos, que de lo menos de que se preocupan es del bien de la patria, y lo más que tienen en olvido es el bienestar de sus gobernados, ¿podremos esperar que en un estado de cosas semejante, las imposiciones de la Fuerza, cederán el paso á las insinuaciones del Derecho, á los consejos de una estabilidad y un orden públicos, basados en el concierto y armonía de las distintas clases de fuerzas que en toda sociedad deben estar al servicio incondicional de la felicidad pública y privada?

Allí, en esos países que se resentían de una situación tan desfavorable como la descrita, es donde encuentro las mayores resistencias en contra de la grandiosa obra de la Paz Latino-americana; pero ello mismo ha debido ser parte para q' el Comité de la Paz, hubiese arrojado el hombro á tamaña empresa. El remedio sólo es necesario cuando y dónde el mal existe, y era tiempo á la verdad, de que se iniciara prácticamente, en alguna forma, el propósito de auxiliar á los países que lo han menester en su penosa evolución histórica; trabajando por encontrar la fórmula, el medio, el camino por donde esos pueblos salgan, cuanto antes, á los dominios de la luz plena.

Diffícil obra, por cierto, pero no imposible, si se atiende á los inteligentes y vigorosos esfuerzos de que son objeto, y á las que se encuentran á la cabeza de esta cruzada, altamente humanitaria y consoladora, á las ventajosa situación política alcanzada por algunos de los países hispano-americanos, á las marcadas tendencias que se encuentran de los más elevados destinos del hombre, que existen en el fondo del carácter de nuestras nacionalidades, á la eficacia, en fin, de las diversas corrientes civilizadoras, tan considerables ya en el Nuevo Mundo, y cuya decisiva encausamiento por el Comité de la Paz, en particular, y por todos los latino-

americanos de buena voluntad, pudiera ser bien darnos en breve una feliz solución del problema que ahora se presenta, un tanto difícil y complejo, en medio de la importancia que reviste y de la urgencia que hay de resolverlo.

Al influjo de estas aspiraciones, acepto, con profunda gratitud, el nombramiento que se me ha discernido, con el ánimo de secundar, en cuanto me sea posible, las altas miras del Comité de la Paz en la América Latina.

A mucha honra tengo suscribirme del Sr. Secretario, con sus mayores y consideraciones, como su muy atento y obediente servidor.

JOSÉ MARÍA AYORA.

**BOTELLAS CALORIS**  
para uso de las familias, especialmente para los niños en el período de la lactancia.  
Recontrarán de venta en casa de  
**Zevallos & Icaza**  
Malecón Núm. 608.

## De París

### EL TEATRO FRANCÉS ESTÁ DE BUENO

EL ARTISTA COQUELIN HA MUERTO  
Sr. Director de EL ECUATORIANO.  
Señor:

¿Quién, entre todos mis buenos lectores, no ha oído hablar de los dos hermanos Coquelin que, con Sarah Bernhardt, han inmortalizado el Teatro Francés? Constante Coquelin, el mayor de los hermanos, que ha recogido gran cosecha de aplausos en todas las grandes escenas del extranjero, lo mismo de Europa que de América, acaba de sernos arrebatado por una muerte brutal é imprevista.

Es una pérdida tremenda, irremparable casi, para la Comedia Francesa. Por el talento que desplegó en todos los papeles por él creados sobre las tablas, se había granjeado muchas simpatías. Entre las gentes de teatro no contaba más que con amigos, mientras que el público le consideraba como á su ídolo preferido.

Autores y actores le estimaban muy de veras, tanto por su gracia natural y franca, cuanto por su conciencia artística, llevada hasta el escrupulo.

Tiene ahora cierto interés recordar en pocas palabras la brillante carrera de este gran cómico, que acaba de fallecer á la edad de 68 años.

Segundo premio del Conservatorio á los 19 años, entró en el «Maison de Molière» (Teatro Francés). En seguida, debutó con muy buen éxito en el *Dept Amoureux* (Despecho amoroso).

Pero la interpretación que hizo algo más tarde del *Marriage de Figaro* fue la q' le dió á conocer como un actor sin igual, asegurándole una plaza de socio en la Comedia Francesa.

Seguido creando papeles de muy potente originalidad, hasta que salió por primera vez, en 1866, del Teatro francés, emprendiendo una serie de *tournees* muy fructuosas por el extranjero.

En 1890, cuando ya era pensionista de la Comedia Francesa, creó á *Thermidor*, una pieza de Victorien Sardou. Se suscitó contra él cierta cábalá por algunas personas, que simulaban ver en aquella obra una sátira contra la revolución. Pero Coquelin no se dejó intimidar y con su talento y tenacidad, sacó la obra adelante, venciendo todas las dificultades. Luego rompió definitivamente con

**Durán & Cia.**  
Malecón 1310 y 1311 esquina General Elizalde  
completo surtido de ferreteria y abarrotes  
Propietarios del renombrado **COGNAC EL GALLITO**

**Coñac Robillot**  
UYA DE ITALIA A. WARD  
WHISKEY ESCOCES BLANK & WHITE  
OPORTOS, rojos y blancos "SANDEMAN" LICORES FINOS, KOLA, GINGER-ALÉ Y CONSERVAS VINOS ESPA. OLES EN BARRICAS, BARRILES, C. CAJAS VIVERES Y ABARROTES DE TODA CLASE  
Vende á precios módicos  
ERNESTO STAGG.

# Cigarrillos Progreso

## Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

### GRAN COÑAC 10 AÑOS

—DE—

#### Pellisson Pere & Cia.

Es el más exquisito, el más suave, el más aromático y el más barato, con relación a su precio.

Vende constantemente las siguientes casas: **Lorenzo Tous-A. Carrera C<sup>o</sup> Arbaco C<sup>o</sup> Joaquín Insua Nemiñán López, y Domingo y Martín Arbeda.**

En Manta, —Francisco J. Cantos

En Babahoyo, —Castillo y Bermeo.

Para pedidos y demás pormenores véase con los Sres.

**J. Puig Verdagner.**

SOMBREROS DE JIQUAPIA

la *Maison de Molire*, para hacer triunfar en el extranjero el arte y el pensamiento francés.

Tuvo después un proceso muy ruidoso con la Comedia Francesa, por el motivo de haberse contratado en el Teatro de la *Revue* con el condonado a suma de 1.000 francos por cada representación. Pero había conquistado Coquelin simpatías bastantes, para que le facilitasen una transacción indispensable.

Uno de los papeles en que alcanzó más fama el amable y espiritual artista fue en la interpretación de *Dr. César de Bazán*, del «*Ruy-Blas*» y más tarde, en la creación de *Cyrano*, y la obra de *Mr. Rostand* que le valió triunfales ovaciones.

Al siguiente día de la primera representación de dicha obra, el eminente crítico *Sarcey*, escribió: «Cuánta franqueza y variedad de entonación, qué juego tan fino y complicado debe desplegar Coquelin para dar vida a su personaje tan complejo! Coquelin es admirable, y resulta el alma viviente y turbulenta de la obra. No pudo hacerme mejor elogio de Coquelin.»

El recuerdo de brillante cómic vivirá largo tiempo entre los que le aplaudieron. Pero, por otra parte, aquí que conoció la gloria y la fortuna, poseía un corazón bueno y generoso; y antes de llegar a sus últimos días, había pensado en sus camaradas, menos dichosos y menos favorecidos por él.

Conoció un gran proyecto y se dedicó a realizarlo con iguales energías a las que empleaba para todo lo bueno; edificar una casa de retiro, donde pudiesen hallar un reposo tranquilo y seguro todos los viejos artistas pobres, después de su vida de labor y sacrificios; le alió su más hermoso sueño. Y ayudado por su hermano y algunas almas generosas, fundó la llamada casa de «*Pont-aux-Dames*, en la cual le ha sorprendido la muerte.

Todos cuantos lo han conocido y apreciado, lloran la pérdida de un amigo incomparable, dispuesto siempre a todo lo generoso.

*Mr. Rostand*, de la Academia Francesa, y autor de «*Cyrano de Bergerac*», murió en muchos otros esta pérdida repentina.

Este autor eminente, después de haber pasado largo tiempo en su casa de campo, volvió hace pocos días a París, para principiar los ensayos de su nueva obra «*Chante*».

Había confiado a Coquelin el papel más importante; y todo hacía prever que, ayudado por su genio habitual, conseguiría un nuevo triunfo para él y para el escritor.

La desaparición del principal intérprete parece inquietar un tanto a *Mr. Rostand*.

Hombres del temple de Coquelin se reemplazan muy difícilmente; y esto hace que se sienta más y más su muerte.

De Ud. atento y S. S.

*El Corresponsal.*

### Gran surtido de discos para gramófonos

Tamaño diez pulgadas, con dos piezas distintas en cada disco, vende a \$ 2.50 cada uno.

### Aguiles Maruri

#### NUEVA INSTALACION

Calle de Pichincha, Núm. 206, frente al Banco

Comercial y Agrícola.—Teléfono Núm. 1.174

tampoco cuándo concluirá con su programa naval.

*Mc. Kenna* concluyó dando un pequeño detalle de los preparativos de Alemania, que dejaron atónita a la Cámara.

La rebaja de derechos de aduana.

Londres.—En la última sesión de la cámara de los comunes se trató largamente de la reforma de las tarifas de aduana.

En el curso del debate hizo uso de la palabra *mister Winston S. Churchill*, ministro de comercio, y al responder a una interpelación sobre si creía el perjudicial para los industriales británicos el rebajar los derechos de las mercancías procedentes de los Estados Unidos, manifestó que, en su concepto estaban engañados quienes creyeren que con tal rebaja se irrogaría un perjuicio al país; que, muy al contrario, la medida daría como consecuencia una saludable amulación en varios ramos comerciales, y más tarde, las demás naciones se verían obligadas a ofrecerle ventajas al comercio de los grandes países, entre los que se incluiría desde luego la Gran Bretaña.

Mal servicio.

Londres.—Los miembros de la Bolsa se quejan de las interrupciones y retardos que experimentan los despachos telegráficos que se les dirige, de Nueva York a París, ó a esta capital.

Las líneas telegráficas de Suiza é Italia hacen el servicio con notable retardo.

Mal servicio.

Londres.—Los miembros de la Bolsa se quejan de las interrupciones y retardos que experimentan los despachos telegráficos que se les dirige, de Nueva York a París, ó a esta capital.

Mal servicio.

CONSTANTEMENTE POR MAYOR Y MENOR

## La antigua Botica y Droguería

—ROCAFUERTE—

(PLAZA DE SAN FRANCISCO)

Propietarios ALBUJA, CHIRIBOGA y Cía.

Successores de Manrique y Chiriboga

Farmacéutico Dr. José Torrey Echeverría

Acaba de recibir: Fumigadores de formol, Creolina, Conos insecticidas japoneses contra los mosquitos y las moscas.

CONSULTAS GRATIS por la mañana y por la tarde.

TELÉFONO NACIONAL No. 381.

Guayaquil, Enero 1<sup>o</sup> de 1909.

## SANTOS EN BULTO en 30 y 50 cjm

- |                             |                       |
|-----------------------------|-----------------------|
| LA SAGRADA FAMILIA          | VIRGEN DEL CARMEN     |
| VIRGEN DEL PERPETUO SOCORRO | VIRGEN DE LOURDES     |
| MARIA AUXILIADORA           | CORAZON DE MARIA      |
| LA PURISIMA                 | CORAZON DE JESUS      |
| SAN JOSE                    | SAN FRANCISCO DE ASIS |
| SAN LUIS GONZAGA            | SANTA RITA            |

“Bazar Francés”: C. E. Hoheb Cía.

Luque Núm. 104-106

## “AMARGO ANGOSTURA SIEGERT

CERVEZA PABST,

COGNAC J. & F. MARTELL

VINOS ESPAÑOLES DE MANUEL MISA

Vino Burdeos de J. Calvet & Co.

MEDOC, PAULLAC, PONTET CANET, SAUTERNES.

## Té cruz azul

SE EXPENDE EN TODO ESTABLECIMIENTO ACREDITADO

ERNESTO SIAGG.

UNICO AGENTE,

## “El Progreso”

Calle de “LA INDUSTRIA”

Teléfono Nacional Nº 652.—Teléfono Inglés Nº 138.

—OFICINA CENTRAL—

CALLE DE AGUIRRE, PRIMERA CUADRA

Teléfono Nacional Nº 651.—Teléfono Inglés Nº 117.

Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica ó a la Oficina, donde serán debidamente atendidos.

Dirección telegráfica—«PROGRESO»—Guayaquil.

## CERVEZA Pschorr CHIVO



alemana legítima venden Landivar & Mosquera únicos Agentes en el ECUADOR.

## Noticias Cablegráficas

### GRAN BRETAÑA

El aumento de la escuadra

Londres.—Al presentarse en la cámara de los comunes el incidente anual de las matrices, aumentos que se hallaba la cámara llena, *Mc. Kenna*, primer Lord del Almirantazgo expuso: que no obstante la situación pecuniaria, el país debe estar resguardado a todo costo, y que los límites de la armada deben estar fijados por los progresos navales que efectúan las demás potencias, pues, manifestó que muchas naciones están aumentando su armada, pero ninguna de ellas con la rapidez de Alemania.

*Mc. Kenna* presentó una estadística para probar que el gobierno de la Gran Bretaña no había sido la primera en construcciones navales, y que la peor dificultad es que no se sabe a punto fijo con qué prontitud está Alemania construyendo, ni

A dos sueres en la



Si quieren vos fuerza y HERMOSURA TOMEN VDS NERVITA DEL DOCTOR HUXLEY

De voca en todas las farmacias y droguerías del mundo.

Agentes Generales BOTICA ROCAFUERTE GUAYAQUIL

Botica Rocafuerte

## Cañas Picadas

Vende al por mayor, en el local frente a la Aduana de Fierro, al precio de \$ 36 ciento, pagándose el artículo contra su entrega.

Francisco A. Patifio.

Guayaquil, Marzo 2 de 1909

## Buen Negocio

Se alquila ó se vende una casa nueva, con comodidades para familia, situada en la falda del cerro del Carmen, sobre la iglesia y convento de Santo Domingo. Por su posición goza de buena luz y en ella se respira aire puro: quien la desee, puede tomar datos en esta imprenta.

La máquina Underwood de escribir

Elixir Sainz de Carlos

Venden a \$ 2,60 los señores.

J. Puig Verdaguier.

Guayaquil, Marzo 9 de 1909.

Sin embargo, en su segunda administración, le nombra Gobernador, y aquí le tiene con más ínfimas que el Zar de Rusia, que el Sultán de Turquía y el Shah de Persia...

En tanto, en ninguna época, se han visto tanto los mejores empleos, hasta el extremo de que hoy vemos en ellos a hombres de ninguna significación social ni política...

Con tal motivo, los robos y escándalos están a la orden del día. Se desvalija a los que andan por las calles, en plena luz meridiana...

El despotismo del doctor Peralta es de tal naturaleza, que no hace muchos días fue llamado a su despacho el señor Presidente del Concejo Municipal...

Por último, señor Director, caenca es hoy una especie de feudo del doctor Peralta y su familia, y tienen los mismos tan interesados, que si ahora cae el doctor Peralta en manos del pueblo, no salvará como en la otra ocasión, en que pidió la vida de rodillas...

En la prosperidad se ha olvidado de los días de desgracia, en que su cabeza estaba a prueba de un linchamiento, y hoy, creyendo que la vida será eterna y que no llegará el día de las reprobaciones...

cosor?— Es que sólo a este "Cruzado del Deber" que está "irrecusable bronco", convencido acobardado y peti rebelde a las luchas de la libertad...

Entre las "imprescriptibles mejoras que en el lapso honrosísimo" (o pequeña dosis) de cinco meses, que ha llevado el Sr. Freile de desmantelar la gobernación, figura la organización de la Escuela de Artes...

En lo que a la instrucción pública se refiere, si es cierto, ciertísimo que tuvo grande interés en ella...

De lo dicho, saque Ud. por moraleja, Sr. correspondal, que si es reparable exaltar a alguien con la exageración que va en esta alia de las autoridades...

La Juventud de León. En sombreros de Manabí Atiende toda clase de pedidos. MONTECRISTI-ECUADOR.

Tulcan. Sr. Director de El Cuatrociano. Con suma satisfacción tenemos que solemnitizar por primera vez en esta Ciudad...

Pues la revolución social en esta población, se presenta ya con carácter de destructor, viéndose dado ya el primer paso por aquéllos que escuden especular en los desórdenes...

Hé ahí la mala dirección que tomaba nuestra sociedad, conmovida desde su base por cierta gente con costumbres depravadas y sin miramientos de ninguna especie...

Maravilloso Remedio. Desea Ud. un medicamento eficaz para las enfermedades de la piel, como acné, herpes, sarpullido, granos, diversos, picaduras de insectos venenosos...

Pues use Ud. el Espectro "CANDOS" de César A. Pajuelo L. que es una de las mejores preparaciones puramente vegetal que hasta hoy se conoce para las enfermedades de la piel.

El Ecuador, Chile, Perú, Colombia, y Bolivia, hacen gran uso de esta medicina Maravillosa. Este excelente medicamento se encuentra únicamente de venta en esta ciudad en la acreditada Droguería La Marina de los Sres Pasmio y García a I. sucre el frasco: a los Sres médicos, con sumo gusto se es obsequiar un frasco.

cer moda de profesar máximas inmorales y subversivas de toda clase; en una palabra, disminuía en esta sociedad la energía del sentimiento religioso; y si los padres lo mantenían en su pecho, decidían de inculcarlo a sus hijos.

Para concluir estos lugares comunes, relativos a la sociedad tulcanense, justo es tributar los honores que merecen a aquellas, que sin fingir superioridad humana, y antes al contrario, haciendo gala de su fe y catolicismo, promovieron dicha fiesta.

Las memorias DEL GENERAL KUROPATKIN. Traducidas y extractadas por VICENTE VERA.

Al Almirante Abaza. Núm. 50, línea quinta. Vassili Ostroff, San Petersburg. Nuestras Empresas en Oriente tropiezan con la constante oposición del Dzan-Dzun, del distrito de Mukden, y del Taotai, del distrito de Feng-wang-cheng.

Gracias a las oportunas medidas tomadas por el Almirante, esta orden no ha podido cumplirse; pero en muchos hechos, demostrativos de que las autoridades chinas en Manchuria van recobrando su libertad de acción, y por supuesto, en cuanto evacuemos la Manchuria, su atrevimiento y su oposición a los intereses rusos no tendrán límite.

Atropello. A las 4 1/2 de la tarde de ayer, en las calles de "Chiles" y Arendita "Olmedo", la carreta N° 298 atropelló a Casimiro Aguirre, su mismo conductor, porque cometió la imprudencia de bajarse del vehículo cuando éste estaba en marcha.

El heredero de esta mañana. Después de las siete de esta mañana, en la calle de "Clemente Balle" nº cuadra, se suscitó una reyerta entre Pascual Nogales y Gervasio Mite, por cuestiones de copas, y en la riña que trabaron, como resultase vencido éste último, acometió con un cuchillo a su contrario, y le causó una herida en el brazo derecho.

El agresor fue llevado preso. Ha denunciado a la policía la señora Luisa del Carmen Ordóñez, que anoche, en la primera hora, fue fugado su sirviente menor de 16 años, Aurelio Cepedes de su casa, situada en la calle de "Colón", y se ha ido robando alhajas y dinero por valor de más de 250 sucros.

Reconocimiento médico. A las dos de la tarde de ayer, los médicos de policía reconocieron a Mariatiana Holguin, mujer que, antenоче, en un cuarto de la calle de "Lazaristas", fue herida en la espalda por una cuchillada, por su marido Leopoldo Borbor, en un disgusto que se suscitó entre ellos por asuntos domésticos.

EL VENCEDOR. Gigantes Puros. Selección de su tabaco. En las mejores vegas. Esmeraldas Doale. Santa Rosa. J.B. Nieto G. Ambato.

